

# CAYO BARCELONA

A MEDIO DIA DE HOY HICIERON SU ENTRADA A LA CIUDAD LOS NACIONALISTAS NAVARROS Y MARROQUIES DE LOS GENERALES SOLCHAGA Y YAGUE ENTRARON A LA PLAZA DE CATALUÑA

Tomadas las fortalezas de MONTJUICH y TIBIDABO por los nacionalistas LAS AUTORIDADES NACIONALISTAS ESTAN CAPTURANDO LOS EDIFICIOS PUBLICOS DE BARCELONA

PRIMERAMENTE FUE CIRCUNDADA LA CIUDAD DE BARCELONA, Y LUEGO SE LANZARON AL ATAQUE LOS NAVARROS Y MARROQUIES. LOS NACIONALISTAS CONTINUAN SU AVANCE HACIA el NORTE después de haber ocupado todos los Aeródromos y Fortificaciones.—

—En la plaza de Cataluña fueron alineados todos los tanques y carros blindados que acompañaron en su entrada a la vanguardia nacionalista. — Fuerzas de choque nacionalistas continúan su avance hacia el Norte en persecución de los restos del ejército republicano. — La cantidad de refugiados que llega a Gerona procedente de Barcelona, hacen imposible la vida en esa ciudad por lo que el alcalde ha pedido a Francia que le envíen urgentemente 21 toneladas de provisiones. —

Gracias a sus magníficos, exclusivos e insuperables servicios cablegráficos de la UNITE PRESS, correspondió a LA TRIBUNA, esta mañana, por medio de su potente sirena dar la primera noticia de la caída de Barcelona en poder de las fuerzas del General Franco. Inmediatamente la consignamos en nuestras pizarras con todos los detalles que recibimos segundo a segundo, y la comunicamos a las provincias. Mientras una enorme muchedumbre se aglomeraba frente a nuestras pizarras para enterarse de todos los detalles, en otro periódico de la mañana, que no tiene servicios cablegráficos PAGADOS se intentó sorprender al público que llegó a observar las pizarras de dicho periódico, consignando noticias que no se tenían y que ERAN BORRADAS inmediatamente al extremo de que el público terminó por propinarles una sonora "rechifla", pues mientras allí se decía: que sin confirmación se "decía" que fuerzas de Franco entrarían a Barcelona, nosotros dábamos todos los detalles y la completa confirmación de la caída de la ciudad condal en poder de los nacionalistas. Esto obligó al público que "incutamente" se detuvo frente a esas pizarras a correr frente a las nuestras para enterarse, con "lujo de detalles", lo que SOLO puede informar un periódico que PAGA sus servicios y que tiene corresponsales también PAGADOS para que le sirvan a sus lectores. A continuación ofrecemos todos los detalles que hemos recibido hasta la hora de entrar en prensa esta edición de NOVEDADES:

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA  
"UNITED PRESS" EXCLUSIVO  
PARA "LA TRIBUNA" Y  
"NOVEDADES"



GENERAL SOLCHAGA



*NoVEDADES*



Nº 882-Director: Rafael Soley -Año III  
San José, Jueves 26 de Enero de 1939

## HOY A BARCELONA

BURGOS, 26. UP. (Flash). — El cuartel general de esta capital anunció, a las diez y treinta minutos, que las fuerzas del general Franco están entrando a la ciudad de Barcelona sin encontrar mayor resistencia.

LOS NAVARROS Y MARROQUIES EN LA VANGUARDIA FRANCISTA

BURGOS, 26. UP. (Flash). — Las tropas navarras comandadas por el general Solchaga, y Tabores de meros regulares, del ejército

# QUISICOSAS...

Tan contentos que estábamos creyendo que vivíamos en el mejor de los mundos...  
Y va y resulta que tenemos un déficit de dos millones y medio de dólares en la balanza comercial.  
Se nos fue la balanza de un lado.  
Y puede que también el aparato.

Fracasó el proyecto para construir la nueva planta eléctrica de San José?  
Ya lo sabíamos.  
Porque sucede que eso de la planta eléctrica no hablan cas tellano.  
Y mucho menos las regalán. Esa es la vaina.

La distinguida y nunca bien ponderada bolsa del café acabará con la especulación que se venía haciendo.  
Esta bolsa nos va a dar que hacer para rato.  
Ya lo habíamos dicho.  
Que la bolsa les va a pegar cala bolsaso a los productores que van a quedar patidifusos.

cas humorísticas que es injusto exigirle a los choferes licencia de que saben manejar, mientras no se les exija a los peatones licencia de que saben caminar a pie.  
Pero no pasa de ser una broma que don Donato ha tomado en serio.

Hacen cada descubrimiento... que bueno.

## NEURASTENIA

El trabajo excesivo, las calamidades de la vida, el debilitamiento proveniente de enfermedades recientes, etc., al restarle fuerzas al organismo, pueden trastornar las facultades mentales y dar origen a la neurastenia. Por eso cuando se observan síntomas de esta peligrosa dolencia debe dejarse inmediatamente toda actividad mental, a fin de dar oportunidad al organismo para reponer los elementos que necesita para su completo equilibrio.  
Buen consejo es, en estos casos, comenzar a tomar la



tónico, reconstituyente y anti-neurasténico, compuesto de nuez de kola, gluconato y glicerosfato de cal, extracto de quina roja y cafeína naciente. El efecto bienhechor de este valioso medicamento se nota ensiguiera. La FOSFO-KOLA puede conseguirse en cualquier botica del país a precio razonable.

## HOY HACE 50 AÑOS

Convócanse licitadores para la construcción de la Avenida Principal, en el paraje en que se encuentra actualmente. Especificaciones: un edificio principal de 501 pies de largo por 60 de ancho, con otro anexo de dos pisos para oficinas y un tejero, de dos apartamentos para domicilio o guardas. Amplo y completo arreglo de ramales de ferrocarril. Se pagará su costo en 36 cuotas mensuales. Garantía que deben de rendir los participantes: 5.000 dólares. Sacó el contrato Mr. Keith.

expendios en la Plaza Principal para establecerse en aquel lugar, quedando prohibido, desde entonces, todo negocio de venta ambulante, inclusive las carnicerías deben establecerse en aquel mercado.

Es inaugurada una escuela en la aldea de San Jerónimo de San José y la regenta don Francisco E. Vargas. Hace el discurso de inauguración el Dr. don Pedro León Páez, magistrado de justicia.

El profesor E. Pittier se ausenta del país y encárgase de la dirección del Observatorio Nacional al Lic. don Pablo Biotley.

Se nos sugiere que intensifiquemos en Costa Rica la producción de cocos... Pero el caso es que ya tenemos muchos.  
Ahora el caso es que ya tenemos muchos.  
Ahora el caso de moda es don Donato Iglesias.  
Es el coco de los peatones.

Y ya que hablamos de Donato, tenemos que decir que en nombre de los peatones protestamos energéticamente contra sus disposiciones.  
¿Caminar por la derecha?  
No cruzar las calles en la mitad sino en las esquinas?  
Caramba.  
Aquí donde hay calles donde no pasa ni un cristiano.  
Y ya verán los peatones, que dentro de poco don Donato les impondrá placa y clawson.

Ya vemos que don Donato ha leído a don Julio Camba. Don Julio dice en su cróni-

Sigue aumentando la balanza desfavorable.  
Don Juan Rafael habló de dos millones y medio.  
Diario de Costa Rica dice que son cuatro millones y medio.  
Y habrá que ver lo que dicen otros colegas.  
Lo cierto es que estamos desvalencados...

Francia e Italia en plenos preparativos de guerra, dice un colega de la mañana en sus admirables servicios de la PI-KATA PRESS...

Nos hemos puesto a temblar ante semejante noticia.  
Nadie lo sabía.  
Francia e Italia en preparativos de guerra?  
Caramba, caramba... quien lo hubiera dicho.  
El caso es inusitado, increíble.  
Pero así son esas agencias noticiosas.

## MOMENTO INTERNACIONAL

## La catástrofe sísmica de Chile

Las informaciones cablegráficas de nuestro colega LA TRIBUNA traen el más completo relato de la catástrofe sísmica de la hermana república de Chile ocurrida en el sector sur y abarcó varias ciudades que fueron totalmente destruidas, con un saldo de vidas de más de quince mil. Se considera que esta catástrofe sísmica es una de las más grandes que hayan ocurrido en América y solamente comparable a otros de otro continente que llenaron de luto a la humanidad.  
Un sentimiento de hondo pesar avade al espíritu del lector al darse cuenta de este relato macabro. Nosotros que hemos también vivido en diversas ocasiones horas de tanta amargura y dolor, podemos darnos cuenta de la tragedia.

Los cuadros tóricos de una ciudad violentamente sacudida por un sísmo terrible no son para describirlos. La guerra misma con todo y sembrar la desolación y la muerte no alcanza jamás la magnitud de estas grandes hecatombes.  
Por ello pues, NOVEDADES envía al pueblo chileno, a su gobierno y a sus representantes en Costa Rica, lo mismo que a la colonia residente entre nosotros las muestras más sinceras desu profundo dolor.

Queremos estar presentes en momentos tan amargos para la república hermana que ha sufrido un sacudimiento no solo en las entrañas de su suelo, sino en la misma alma de todo su pueblo.

Sin cables informan que el gobierno y la sociedad chilena, sin distinciones de partidos políticos, con todo y estar tan reciente la lucha electoral que dejó hondas huellas, laboran activamente por el bien de los damnificados, por esos miles de seres que en un minuto no solamente han perdido su grande pequeño haber, sino sus hogares; hasta hace poco acogedores cálidos, y sobre todo miembros de sus familias.

En cada hogar han desaparecido un promedio de cuatro-cinco de sus miembros, cuando no es que han desaparecido todos ellos.

Hora de pena profunda pues para la América.  
Y es hora también de probar la solidaridad para un pueblo azotado en tal forma.  
Hora del buen vecino y de la fraternidad panamericana.

## VIBRACIONES DEL MINUTO

## Solución del Conflicto Honduro-Nicaraguense

Solución al conflicto honduro-nicaraguense de frontera piensan dar; con todo sigilo los gobernantes de ambas naciones. En lo, hay desde luego buena voluntad y un anhelo de paz muy recomendable. Pero nosotros dudamos del éxito que puedan alcanzar con estos sistemas. Todo acto de gobierno que no tenga el respaldo del pueblo, que no se encauce por los medios legales y conocidos, y que no tengan la fuerza de los tratados internacionales bajo los auspicios del arbitraje, por buenos que sean, son susceptibles del análisis posterior, y de la desaprobación popular y hasta fuentes de nuevos conflictos agravados.

za de la autoridad, por el prestigio de un hombre que gobierna, o por la violencia dictatorial no restaña las heridas, sino que las aplaza, no soluciona los conflictos, sino que los posterga.

Y cuando han desaparecido los hombres que son efímeros, que pasan por el poder durante mayor o menor cantidad de años, sus obras que no fueron ajustadas a derecho, se desvanecen como castillos en el aire, como pompas de jabón, dejando abiertas las puertas de más serias discordias.

Pero de todos modos, nuestros deseos son los de que las dos hermanas naciones centro-americanas, armonizan su convivencia de manera que desaparezca para siempre cualquier obstáculo que impida la más completa fraternidad, yo que ésta debe ser la base de la vida centroamericana.

Que buena suerte tengan los gobernantes que desean terminar estos problemas fronterizos, pero que además tengan también esa buena suerte los convenios que logren hacer.

Siempre hemos creído que las diferencias entre naciones vecinas y hermanas deben ser resueltas en la paz, al amparo de la justicia, con equidad, con razón. Pero desde luego asentando todo procedimiento en la voluntad nacional que representa únicamente el pueblo o sus legítimos representantes en las Cámaras.  
Lo que se hace en estos casos por la fuer-

## "AVENTUREROS DEL AIRE"



# LOS PARAGUAYOS a la cabeza del campeonato de futbol SURAMERICANO

Declina al honor la Reina de los Carnavales la belleza panameña Srta. Cecilia de la Guardia.

Alecbiadas Arozeme, miembro del gobierno municipal de Panamá, pide el establecimiento de un crematorio moderno y la creación de un impuesto de 50 centavos por edificio habitable de la ciudad, para hacer frente a los gastos que demande la realización de ese proyecto. Lo acuerpa el Jefe del Estado.

Para la construcción de carreteras el Jefe de Policía de Panamá, Sr. Pina H, pide a la ciudadanía una contribución en material, cemento armado. La primer persona en contribuir fue el Jefe del Estado con 10 sacos. Recibieron en dos días 270 sacos.

Ha fallado el entusiasmo en los juegos de campeonato sudamericano de futbol en Lima, Perú, por la monotonía y poco interés en que se desarrollan dichos partidos. Va a la cabeza el cuadro de los paraguayos.

El Comandante en Jefe del Ejército desautoriza enfáticamente, por falsas e insidiosas, las noticias que circulan en el extranjero de actitudes hostiles privadas del ejército contra el régimen.

Lo grueso de la prensa sería

argentina, hace lanzado en formidable campaña contra las extrañas pretensiones de expansión territorial de los jefes de los Estados totalitarios europeos y la cancelleria ha hecho declaraciones exponiendo la actitud política del gobierno frente a esos sucesos y que lo es de simple observación.

El Alcalde de Marianao, Habana (Isla de Cuba) fue misteriosamente asesinado estimándose se trate de un crimen netamente político y cuya investigación se hace difícil. El caso es muy comentado. Temese sigan ocurriendo hechos terroristas.

Desde la Habana, Cuba, el jefe de los partidos de izquierda, Lombardo Toledano, informa de los triunfos en sus aspiraciones ideológicas, cosechados en la Perla Antillana, anunciando el concertamiento de un acuerdo para una Convención que ha de verificarse en la ciudad de México a fines del próximo mes de Marzo.

En Cali, Colombia, editase un nuevo rotativo, LA TRIBUNA, órgano político del partido liberal.

En la ciudad de Armeros, Departamento de Cundinamarca, se reunirá próximamente un Congreso de algodoneros.

Falló un atentado terrorista contra la personalidad de don Roberto Quintana, hecho ocurrido en la Casa-Cabildo de Buaya cá.

## TERRIBLE VOLCONAZO EN LA PLAZA DE CAMIONES DE SANTA ANA

### DESPUES DE ESTRELLARSE CONTRA LAS PAREDES DERECHA E IZQUIERDA DE UNA CALLE, UNA CAZADORA SE VUELCA

Otro accidente en la carretera a Santa Ana

A las 15 horas y 30 minutos, el ómnibus número 204 atropelló en la carretera a Santa Ana, vecina de Santa Ana. El señor Campos se bajaba en esos momentos del ómnibus número 150, y al intentar a-

travesar la carretera lo atropelló el ómnibus 204 que iba con rumbo de oeste a este. El señor Campos fue trasladado a uno de los hospitales de la capital en el que se le internó. Su estado es bastante delicado.

—A las 18 horas, a cien varas de la plaza de ómnibus de Santa Ana, se volcó espectacularmente una cazadora manejada por Reinoldo Obando. El volconazo se debió a velocidad del vehículo. Al dar un cruce la cazadora, ésta pegó contra la pared del lado izquierdo de la calle y haciendo la entrada en la Plaza, cruzó y no pudiendo enderezar la dirección en línea recta, se estrelló contra la pared del lado derecho cruzando la calle otra vez y volcóse. Afortunadamente no se registró ningún desgracia personal.



## CONSIDERABLE AUMENTO EN EL USO DE ABONOS PARA LAS PLANTACIONES DE CAFE

Obligado el Instituto Nacional de Defensa del Café a aumentar sus importaciones de abonos en vista de la gran demanda de éstos por parte de los cafetaleros

En vista del crecido número de solicitudes que para la provisión de abonos que han de ser empleados en las plantaciones de café, ha recibido el Instituto Nacional de Defensa del Café, tal organismo ha dispuesto aumentar considerablemente la importación de dichos productos, a fin de poder atender a la demanda cada vez mayor que de ellos hacen los agricultores. Los pedidos realizados en base en las solicitudes hechas en esta fines de año ya han sido recepcionados, y las personas inter-

resadas han cumplido, por su parte, con las obligaciones contraídas al hacer tales peticiones.

De las regiones más apartadas del país se han recibido solicitudes para provisión de abonos, así como también consultas sobre su uso y en general, sobre la atención científica de los cafetales, lo que ha estado presto el departamento respectivo, a evacuar dichas consultas, con el objeto de ayudar de esta manera a los interesados.

## LAS PROEZAS NO ESCRITAS de los navegantes polinesios

HONOLULU, Islas Hawaii.— No hay nada de la náutica que entusiasme más a los navegantes de las regatas de yates hawaianos desde San Francisco hasta el Hawaii. Todo el mundo apuesta, desde el más humilde carpintero que, ha prestado su ayuda en los astilleros hasta los opulentos dueños de los yates. Mientras durante estas regatas los grandes buques transpacíficos se comunican continuamente por medio de la radio para acertar donde se hallan las fragatas de las barcas que se apresuran para arribar al Hawaii en primer puesto.

Estando en Honolulu en el mes de julio, cuando se efectuó la regata, al hablar más de navegación y de todo lo concerniente a este tema que jamás he oído en Nueva York cuando se celebra la regata de la Copa Americana. Pues hay que tener presente que los habitantes de las islas Hawaii aben más acerra de la navegación en botes de vela que los habitantes de cualquiera otra isla en el mundo entero. Y esto se explica. Desde el siglo trece los marineros del archipiélago polinesio han navegado por los mares inexplorados del Pacífico en la ruta de los vientos alisios.

No hay nada en la historia que iguale las proezas de estos marinos indígenas que desde esa época han hecho travesías larguísima entre puertos que están muy distantes uno del otro. Ellos colonizaron estas islas mucho antes que los europeos exploraron el Pacífico del Sur. Látima que la mayor parte de sus hazañas marítimas hayan caído en olvido. Pero aún se recuerdan algunas, que por cierto nunca han sido igualadas. Aunque todavía no se sabe si los habitantes de las islas del Pacífico del Sur provinieron del Hawaii o si al contrario fueron de las otras islas allí, queda establecido cómo hecho irrefutable que desde antes era corriente la travesía entre el Hawaii y otras tierras del Pacífico que están a dos mil trescientas millas de distancia.

Dejando a un lado los mitos extravagantes que han surgido de este tema, vale la pena recordar las proezas marítimas de Paao, quien al tener un disgusto con su hermano en Samoa, se empujó en una a otras tierras más al oeste. Sin saber exactamente dónde estaba su Tierra de Promisión, Paao hizo construir una gran canoa, donde cabían cuarenta remeros, un piloto, una trompeta, un astrónomo y Paao junto con su séquito y su hermana. Para aumentar la potencia de la nave, Paao le puso velas. Unos cuantos idoles, piedras sagradas y otras chucherías religiosas servían de lastre. A pesar de las maldiciones de su oracundo hermano y de los hechizos de todos los brujos de Samoa, arribó el intrépido Paao a Hawaii en unos 30 días, y desembarcó en el distrito de Hana, donde los Hawaianos lo recibieron a él y a su tripulación muy cordialmente. Más tarde Paao mudó su colonia a Kohala y allí creció un templo.

Lo más interesante de esta hazaña es que durante la larga travesía en un solo tripulante sufrió de hambre, sed o enfermedad alguna y que nunca hubo el menor caso de sublevación o de descontento entre los tripulantes. Después de observar el pueblo hawaiano unos cuantos años se le ocurrió a Paao que lo que más hacía falta

en esa tierra era una dinastía nueva y energética. Con el propósito de remediar esta situación, decidió navegar a la Isla de Tahiti para ofrecerle el trono de Hawaii al esquire Lonokaehe, a quien Paao reconocía como el hombre más

para hacer de Hawaii un reino poderoso. Aprobada esta medida por los hawaianos, Paao comenzó el viaje y al cabo de cinco semanas arribó a la Bahía de Mousaunuaka, en Tahiti.

—Vase a la pag. 7

Un producto  
"Bayer"  
contra  
las  
afecciones urinarias  
es  
**HELMITOL**  
BAYER

## EL ARREGLO DE LA DEUDA EXTERIOR NUESTRA CAPACIDAD DE PAGO

Muy bonito es decir que tenemos que pagar. Pero lo difícil es saber como vamos a efectuar dicho pago, y la repercusión que esto ha de tener en nuestra futura Economía.

Repeto que no es con Colones o Aski Marks que se va hacer el pago, sino con dólares o libras esterlinas. Todo arreglo que se haga ha de sentirse enormemente en la estabilidad de nuestro Colón. Echemos una mirada sobre el pasado y me darán la razón.

El arreglo de la Deuda Inglesa y el Empréstito Francés trajeron como consecuencia el desquiciamiento del Talón de Oro. El Empréstito Americano y la deuda del Ferrocarril al Pacífico tumbaron la Caja de Conversión. Claro, el efecto no fue inmediato, sino al cabo de los años. Si el problema del arreglo en discusión, se concretara a los C 3.000.000-00, creo bien podríamos capear las consecuencias, pero es el caso que tenemos que convertirlos en divisas extranjeras, y he aquí el peligro.

Hay algo muy serio que agregar a los argumentos hasta la hora dichos por los que combatimos el arreglo, además de la Balanza Comercial desfavorable, las futuras restricciones en la importación, y como consecuencia la disminución en las entradas de aduanas, etc. Se trata de la baja sufrida sobre el Impuesto de Exportación del Café, como resultado de las Leyes dictadas últimamente. EN EL DECEINIO 1928-1937 ESTE IMPUESTO PRODUJO UN PROMEDIO ANUAL DE \$ 650.000-00. CONTRA \$ 250.000-00 en 1938— HA DEJADO EL GOBIERNO DE PERCIBIR NADA MENOS QUE LA ENERME SUMA DE \$ 400.000-00. Ha tomado en cuenta esto nuestro Gobierno? Yo creo que no.

Otro punto vital respecto al Café. La merma de la actual cosecha es considerable. Se fija de un 25 a un 40%. Si bien los precios son mejores, no debemos olvidar que este año le venderemos más café a Alemania que el pasado. Los así marks quedarán balanceados, pero cuanto más se llevari esta nación quedará balanceada. El año pasado le pagamos cerca de \$ 750.000-00. ¿Cuánto será lo que le corresponda al año actual?

Doble será la disminución de Libras Esterlinas y Dólares, como consecuencia de la mayor exportación a Alemania, contra la baja en la exportación a Inglaterra. Lejos de recibir divisas extranjeras, tendremos que darlas.

Para acabar de aplastarnos, ya el cable nos dió la noticia. Mr. Roosevelt pide a las Cámaras la ampliación del plazo que vence el pmo. mes de Junio, de la Ley que lo faculta para poder desvalorizar hasta la proporción de 2 dólares nuevos por uno viejo; o sea \$ 0.50 valor oro el nuevo contra \$ 1.00 el viejo. Otro factor nueva contra nuestra moneda, que no sé si ya lo ha tomado en cuenta nuestro Gobierno.

Y como corolario de todo esto, al derumbarse nuestro colón, de su tipo actual, 500 a 700 u 800%. ¿Qué va a ser de su poder adquisitivo? Cuantos frijoles, plátanos, arroz, etc., compra nuestro pueblo con el colón en tiempos del Talón de Oro. Cuánto compra ahora, y cuánto comprará en el futuro? Todo tiene su limite. El hambre es la más mala consejera. No apretemos tanto, que la cuerda puede reventarse. Y entonces ya sea tarde para poder hacerle frente a las consecuencias.

Enero 25, 1939.

MAX PASTOR.

# SALIMOS A VENCER,

## Y ya se acerca, a pasos agigantados, el ansiado final

Estamos seguros de que nues-  
tros lectores habían de encon-  
trar, en la lectura de la sen-  
sacional entrevista que el Ge-  
neralísimo Franco concedió al  
conocido cronista Manuel Az-  
nar, y cuya publicación inicia-  
mos hoy, sintiendo no poderla  
ofrecer íntegra por ser muy ex-  
tensa, no sólo una verdadera  
primicia informativa, sino deta-  
lles de positivo interés por los  
cuales podrá advertirse el futu-  
ro de España.

Ofrecemos hoy, además de la  
introducción a la entrevista con  
el Generalísimo, los tres prime-  
ros capítulos de la misma. Dicen  
así:

Su Excelencia el jefe del Es-  
tado Español y Generalísimo de  
los Ejércitos Nacionales ha  
tenido la bondad de conceder-  
me una entrevista en la Resi-  
dencia de Burgos. Durante cer-  
ca de dos horas escuché de sus  
labios muchas cosas; tan inte-  
resantes que no podré decir  
cuál de ellas me pareció más  
digna de meditación. Unas que  
dejarán para siempre inéditas,  
por que pertenecen a la exquisita  
intimidad con que los Caudillos  
y Jefes de Estado honran de vez  
en cuando a los periodistas y es-  
critores; con todas las demás  
he ordenado una suma de muy  
importantes declaraciones que  
el Generalísimo español dirige a  
su pueblo y a la opinión ex-  
tranjera.

He encontrado al General  
Franco en su ambiente habitual;  
trabajo incansable en medio de  
un gran silencio; modestia y  
gran dignidad. La Residencia es-  
tá rodeada de nieve. En la  
blanca alfombra del jardín se  
apagaban los pasos de la guar-  
dia mora que cumplía la breve  
y rígida ceremonia del relevo.

Entré en el antedespacho don-  
de trabajan los ayudantes del  
Generalísimo. El propietario de  
la Residencia había colocado en  
esta habitación un pequeño es-  
tante lleno de libros; no faltan,  
entre ellos, algunos verdaderamente  
excelentes.

Con los ayudantes—nobles je-  
fes del Ejército español—he mos  
comentado las incidencias de la  
guerra.

Despachaba el Caudillo con  
un piloto aviator. Cuando el pi-  
loto se retiraba, portador de un  
carterón de papeles secretos, fui  
admitido al despacho donde tra-  
bajaba su Excelencia.

Una mesa ministra, cargada  
de documentos; en el ángulo,  
junto a la mesa, libros clásicos;  
dos teléfonos, una lámpara, en  
el ángulo de enfrente, un diván  
adossado a la pared; otra mesa  
en el centro de la habitación;  
sobre ella, croquis enrollados,  
panorámicas, expedientes, apun-  
tes; baja sobre esta cota de pa-  
pel la luz de dos lámparas, aten-  
nuadas por suaves cortinas; fren-  
te a la mesa, al fondo del despa-  
cho, dos magníficos bastidores  
alumbraados por potentes focos  
directos; en los bastidores apa-  
recen los planos minuciosos del  
frente de Cataluña. Y, un  
croquis a lápiz, probablemente  
dibujado por un artillero.

El Caudillo me recibe con su  
fina sonrisa y su sencillez, ademan-  
do de señar.

Igual que en el jardín ha ne-  
vado sobre su frente.

—No he tenido el honor de  
ver a Vuestra Excelencia desde  
que hablamos de la Academia  
de Zaragoza en su despacho de  
la Jefatura del Estado Mayor.—  
—dijo después de las rigurosas  
salutaciones.—  
—Nos encontramos después—

EL AÑO 1939 CONOCERA, EN TODA SU AMPLITUD, ESA GLORIOSA REALIDAD

La realidad no ha desmentido, ni siquiera rectificado, un solo detalle de mis planes y de mis proyectos de ofensiva

LA BATALLA DE CATALUÑA HA SIDO MINUCIOSAMENTE ESTUDIADA Y PREPARADA; RESPONDE A UN SISTEMA COMPLETO Y LA CARACTERIZAN, EN EL ORDEN MATERIAL, LA NECESARIA ACUMULACION DE MEDIOS, Y EN EL ORDEN MORAL, UNA FE, UNA DECISION Y UN CALCULO JAMAS DESMENTIDO CUANDO SE TRATA DE TROPAS ESPAÑOLAS Y DE JEFES Y OFICIALES DE ESPAÑA

LA BATALLA DEL EBRO ES, DE TODAS LAS QUE HA LIBRADO EL EJERCITO NACIONAL EN ESTA GUERRA, LA MAS ASPERA, Y POR DECIRLO ASI, LA MAS "FEA" TODA LA DECANTADA COMBATIVIDAD DE LOS MARXISTAS—QUE NO FUE TANTA COMO SE HA DADO EN DECIR—SE ACABO EN MUY POCOS DIAS

EL GENERALISIMO FRANCO, EN SENSACIONAL ENTREVISTA QUE PUBLICA "NOVEDADES", ESBOZA SU PROGRAMA DE GOBIERNO



GENERALISIMO FRANCO

—interrompe el Caudillo, — en el  
pasado de Rosales. Tomábamos  
aquel sol de Madrid, tan gra-  
to...

—Es verdad...  
El Generalísimo, con gran bon-  
dad, me autoriza para que allane  
el tratamiento durante la con-  
versación.

Recordamos los tiempos de  
Africa. ¿Qué emoción! ¿Cuánta  
nostalgia!  
—¿Se acuerda usted, mi Gene-  
ral, de aquella día de Atlaten?

—¡Ya lo creo! (Un breve si-  
lencio para los muertos de aque-  
lla jornada victoriosa, en que  
Francia fué el eje de la batalla).

Después, el Caudillo pronun-  
cia un nombre que evoca en él  
muchas y muy bellas cosas: Pe-  
pe Valdés.

—¿Qué gran amigo! ¿Y qué mi-  
litar español más cabal y más  
completo!  
—¿Se me dice que eran sus  
—Sí, mi General, solía ir a

acompañarle en su posición de  
Malalién; en aquel jardín que ha  
bía conseguido crear entre alam-  
bradas.

—¿Cuántos hombres de pri-  
mer orden cayeron allí por Es-  
paña!

El Generalísimo conserva in-  
tacto el tono de juventud en el  
rostro y en los movimientos. So-  
bre todo, se advierte en él la  
fuerza y el brio de una formida-  
ble vitalidad. Su mirada es vi-  
vaz, su atención tan sagaz y  
constante como la de un buen  
centinela en la noche; su curio-  
sidad por los problemas de Es-  
paña y del mundo, inagotables;  
su expresión segura; sus rasgos  
de optimismo, perfectos.

Empieza nuestra conversación  
Termina mi pequeño prólo-  
go. El lector verá ahora cuáles  
fueron mis preguntas y cuan  
profundamente interesantes son  
las respuestas del Caudillo de  
España. Dicen así:

El año 1939 que se abre hoy,  
¿puede anunciarse como deci-  
sivo para la victoria de las ar-  
mas Nacionales?

—Evidentemente, lo anuncio  
como el año decisivo. Que na-  
die lo dude. En los venideros  
meses de este año, la victoria  
militar más rotunda coronará  
todos los esfuerzos; alcanzare-  
mos el triunfo con la deseada  
plentitud. Salimos a vencer, y  
ya se acerca, a pasos agiganta-  
dos, el ansiado final. El térmi-  
no de esta guerra de liberación  
de la Patria—lo he dicho cien  
veces—no podía esperarse más  
que del éxito indudable, rotun-  
do, de nuestras armas. El año  
1939 conocerá, en toda su am-  
plitud, esa gloriosa realidad.

La opinión nacional sigue con  
gran emoción y entusiasmo  
las primeras fases de la bata-  
lla de Cataluña: ¿Está usted  
plenamente satisfecho mi Ge-  
neral del desarrollo de la o-  
peración?

—Absolutamente satisfecho.  
La realidad no ha desmentido,  
ni siquiera rectificado, un solo  
detalle de mis planes y de mis  
proyectos de ofensiva. Todo es  
tal como está previsto ahí, en esos planos  
que ve usted. La batalla de Ca-  
taluña ha sido minuciosamente  
estudiada y preparada; respon-  
de a un sistema completo y la  
caracterizan, en el orden mate-  
rial, la necesaria acumulación  
de medios, y en el orden moral,  
una fe, una decisión y un cál-  
culo jamás desmentidos, cuando

se trata de tropas españolas y  
de jefes y oficiales de España.  
Nadie sienta inquietudes ni im-  
paciencias, porque esta bata-  
lla, como todas las anteriores,  
y probablemente mejor que nin-  
guna, nos traerá la victoria por  
sus pasos contados y siguiendo  
los caminos elegidos.

Se ha cumplido lo que se espe-  
raba, ahora se recogen las co-  
sechas sembradas en la bata-  
lla del Ebro; ¿no es así, mi  
General?

—La batalla del Ebro es de  
todas las que ha librado el E-  
jército Nacional en esta guerra;  
la más áspera, y por decirlo así,  
la más "fea". Apoyado el ene-  
migo en dos tramos del río,  
bien cubiertos sus flancos, des-  
de el sistema de observatorios  
que domina la región, apretada  
la densidad de tropas que pre-  
sentaba frente a nosotros y muy  
abundantemente nutridos los  
batallones rojos de armas auto-  
máticas, considerada además,  
la escasa extensión del frente  
de combate, resultaba muy di-  
fícil por no decir imposible y  
contraproducente, maniobrar  
desde el primer instante. Yo me  
decidí a aprovechar la coyuntura  
que me ofrecía las circuns-  
tancias. Es cierto que las uni-  
dades marxistas tenían a su  
favor algunas ventajas de or-  
den táctico, pero, al propio tiem-  
po, estaban sometidas a la des-  
ventaja de encontrarse de es-  
paldas a un río inmediato. Por  
otra parte, la densidad de tro-  
pas a que antes me he referi-  
do permitía a nuestros elemen-  
tos de combate y de castigo  
emplearse a fondo en la tarea  
de destrucción y de aniquila-  
miento. La zona en que se de-  
sarrollaban los encuentros es  
enojosa; por la sucesión de cotas  
que la caracteriza y por la  
escasa diferencia de altitud q-  
hay entre unas y otras. La ope-  
ración de desgaste y tropezó, a  
consecuencia de estas y de otras  
circunstancias, con dificultades  
notorias. Sin embargo, todas  
fueron vencidas sistemática-  
mente, mientras se infligía un terri-  
ble castigo a las unidades rojas.  
Dada la concentración de nues-  
tros fuegos, comprobámoslos dia-  
riamente que la proporción de  
bajas era de cuatro a una en con-  
tra del enemigo. El final no po-  
día ofrecer dudas: el ejército  
marxista de Cataluña saldría  
del Ebro casi deshecho, y el  
"comité" de Barcelona, en con-  
diciones profundas de interio-  
ridad para el momento, en que  
yo planteara una batalla a fon-  
do. Ahora asistimos a los resul-  
tados y con encucias de la ba-  
talla del Ebro. Ahora se ve con  
claridad la utilidad del tenaci-  
simo esfuerzo hecho en aque-  
lla ocasión. "Fea" y sin lucien-  
to aparente, en la batalla  
del Ebro hay que buscar, pese  
a todo, el origen verdadero  
de los espléndidos triunfos ac-  
tuales: Bien pudo adivinarse  
esto de él primer día, pero  
mucha más cuando, ya termina-  
das las operaciones de castigo,  
pudimos maniobrar por los flan-  
cos y producir el tremendo des-  
plome de las líneas rojas; Toda  
la decantada combatividad de  
los marxistas — que no fué tan-  
ta como se ha dado en decir—  
se acabó en muy pocos días,  
¿Combatividad! ¿Qué podían  
hacer unos hombres con un río  
a la espalda, y con las ametra-  
lladoras de los comisarios polí-  
ticos listas para fusilarlos si  
intentaban replantearse?

### VIENE A COSTA RICA EL JEFE DE LA CASA PRESIDENCIAL DE PANAMA

El señor Artito Barletta pasará su temporada de verano en Cartago, a donde llegará a principios de febrero

En la tarde de ayer tuvimos oportunidad de enterarnos de que el jefe de la Casa Presidencial de la pública de Panamá, don Antonio Barletta, vendrá en compañía de su distinguida señora esposa, Leticia Vallarino de Artito Barletta, a pasar una larga temporada en nuestro país. Esperase su llegada por los primeros días del mes de febrero y permanecerá en Cartago durante el presente mes. En los primeros días del próximo mes también ha de llegar el primer contingente de turistas panameños e arribará al país con el objeto de asistir a las fiestas cívicas y a los carnavales que se verificarán du-

### Se mejoran bastante los precios del café de las regiones altas del cantón de Grecia

SE SEPRENDE DE LA FIJACION DE ELLOS QUE ESTA HACIENDO LA JUNTA DE LIQUIDACIONES

49.95 fanega para el café beneficiado en las Trojas, Sarchi por don Rodolfo Peters

Los precios para el café en las regiones altas del cantón de Grecia han ido mejorando apreciablemente en los últimos años, sobre todo por el interés de los señores Peters que se han dedicado a producir y vender y varios beneficios, que se han tratado vivamente en producir el mejor café que obtenga en los mercados de consumo, precios más altos.

La labor que en ese sentido han realizado, ha tenido éxito, es durante la cosecha 37 - 38, e ahora se está liquidando hubo un aumento, guardando desde luego la proporción de los precios al aumentar en una y otra ocasión, e han sido distintas por las condiciones especiales de los mercados, fetos.

### ROSIGUEN LOS TRABAJOS EN LAS FUENTES DE LA CAÑERIA DE SAN JOSE

SE HA AUMENTADO EL CAUDAL DE LAS FUENTES pondrá a trabajar otra para aumentar todavía más el caudal de los trabajos

De acuerdo con instrucciones dadas por la Municipalidad de San José, han prosiguido los trabajos de saneamiento de las fuentes de la cañería de San José, sean las conocidas con el nombre de las fuentes del Padre Cañal en el Alto de Ochomogo. En vista del muy buen estado alcanzado con los primeros trabajos se comisionó la ejecución de los

### SO SOMETERA EL EJECUTIVO AL CONGRESO NUEVOS PROYECTOS

En receso entrará la cámara en cuanto se termine el negocio de la deuda externa. — Hasta en mayo no se entrará a conocer del proyecto de presupuesto

Tuvimos ocasión de enterarnos por un buena fuente que el Ejecutivo no procederá a enviar a la cámara nuevos proyectos para que sean objeto de estudio en las próximas sesiones extraordinarias, siéndole en el estado en la idea una vez traído el proyecto de carta de deuda externa, así como también los otros negociados de mayor importancia de que conoce el Congreso, prácticamente se habrá

### HORRIBLES QUEMADURAS AL CAER EN UNA PAILA DE DULCE HIRVIENTE

EL SENSIBLE ACONTECIMIENTO OCURRIÓ AYER EN UNA HACIENDA DE CORONADO

En la hacienda La Palma, situada en la población de San Isidro de Coronado, estuvo a punto de desarrollarse una trágica y sensible desgracia. El señor. El Zúñiga a Guillén, vecino de la citada localidad, padece de ataques. Ayer en la mañana se dedicaba en dicha hacienda a mear el dulce hirviente en una paila. Desafortunadamente quiso Dios que le sobreviniera en esos precisos instantes un ataque. Dominado por esta tremenda, Zúñiga perdió completa mente el conocimiento cayendo en

rante los días 17, 18, 19 y 20 de febrero en la ciudad de Cartago, donde entre las muchas diversiones que durante esos días funcionarían, está un "Show" especialmente traído de Panamá, que actuará en un cabaret que se establecerá en los locales del Bazar San Luis, o Mercado Nuevo. Los empresarios señores Willis y Thome han hecho todas clase de arreglos a fin de que el show sea un espectáculo regio y brillante en toda forma, y la inauguración de dicho cabaret, tendrá lugar el día 11 de febrero, funcionando hasta el día 28 del mismo mes.

### En sesión de ayer, la junta de liquidaciones tramitó una cuenta, que es la siguiente: "La junta de liquidaciones del café, a los productores del cantón de Grecia hace saber que en cuenta documentada presentada por el señor Rodolfo Peters de su beneficio Las Trojas, en el distrito de Sarchi, se fijó precio oficial de 49.95 colones por fanega de café, precio que será pagado a los productores clientes ocho días después de publicado el aviso en el diario oficial".

Se nos informa que es el más elevado alcanzado por el café de las zonas altas de aquel cantón y que al mismo tiempo se considera bastante bueno si se compara con los de otras zonas, que no han subido tanto.

Los otros trabajos se refieren a la habilitación de otra de las fuentes que permitirá aumentar ese caudal en una regular proporción. Se confía en el éxito de esas labores, lo que redundará en provecho de la comunidad.

### Guadalupe y Libertad juegan el domingo en Guadalupe

Ese encuentro corresponde al campeonato nacional de fútbol de terceras divisiones

El vencedor de dicho encuentro logra empatar el primer lugar con el Angeles

### De acuerdo con el resultado en su sesión de antenoche por la directiva de la Federación Nacional de Fútbol, el domingo se enfrentarán en la ciudad de Guadalupe la primera división del Guadalupeano y la tercera división de La Libertad. El resultado de ese encuentro es decisivo para el referido campeonato pues el que gane de esos equipos logra empatar el primer lugar del campeonato con Angeles que logra clasificarse en dicho lugar. Si el juego se resuelve con un empate, entonces el Angeles obtiene el campeonato. Actualmente Libertad y Angeles llevan la misma puntuación pues han ganado y empatado igual número de juegos. Para arbitrar dicho encuentro la Federación designó a don Willie Jones, y también designó como delegado a uno de sus miembros. Como es natural, el juego será de gran interés y los dos equipos se presentarán en las mejores condiciones para ese interesante encuentro futbolístico.

completado el cupo de asuntos que motivaron la convocatoria a sesión extraordinaria y no habrá asuntos que requieran una prórroga de tales sesiones. En cuanto al proyecto de presupuesto para el año actual, no se trajo sino hasta en las sesiones de ayer, en que se entró a considerar y los dos secretarios de estado trabajan ya en la elaboración de los presupuestos correspondientes a sus carteras.

### UNA DEUDA ENTRE SEMAFOROS AUTOMATICOS SERAN PEDIDOS AL EXTERNO

Serán colocados en las esquinas de mayor tránsito. — De esta manera será restado el servicio de los inspectores que dirigen el tráfico en las esquinas

### APENAS LLEGUEN AL PAIS Y SEAN COLOCADOS, TODAS LAS PERSONAS DEBEN ANDAR POR LA ACERA DE SU DERECHA

En estos días la Dirección General de Tráfico ordenará un pedido al exterior, de una docena de semáforos automáticos para instalarlos convenientemente en las esquinas de mayor tránsito en esta capital. Actualmente el señor Director Gral. de Tráfico, coronel Donato Yglesias, ordenó que fuese compuesto un viejo semáforo no automático que hace años se encontraba colocado en la esquina de la Avenida Central y la Calle Central, pero que por razones que ya todos conocen, no rindió el resultado que era de desear. Ahora este mismo semáforo está completamente arreglado y listo para ser colocado en cualquier esquina, estimándose que dentro de pocos días se pondrá en

### UNA DEUDA ENTRE SEMAFOROS AUTOMATICOS SERAN PEDIDOS AL EXTERNO

Serán colocados en las esquinas de mayor tránsito. — De esta manera será restado el servicio de los inspectores que dirigen el tráfico en las esquinas

Según los informes suministrados, apenas lleguen al país la docena de los semáforos automáticos, se procederá con todo vigor a hacer respetar la ley por medio de la cual todos las personas están obligadas a caminar por la acera de su derecha y que además crucen en las esquinas en forma de escuadra y no diagonalmente como es costumbre.

El Director General de la policía secreta, coronel don Manuel Rodríguez, conocía a un hábil y audaz ladrón que había retornado en estos últimos años una serie de estafas, robos, etc. en fin; un individuo fichado por todas las autoridades de la República. Ayer lo vió que conducía un automóvil de servicio público y pensando que un individuo de esa calaña estaba inhabilitado para trabajar en esa forma, ya que la Dirección General de Tráfico exige un certificado del Registro de la Delincuencia, dió aviso inmediato de lo que pasaba al Director Gral. de Tráfico coronel don Donato Yglesias. Este a su vez dió orden a los inspectores de tráfico para que inmediatamente fuera deteni-

### DESCUBIERTO UN FALSO IMPOSTOR

SENSACIONAL CAREO EN EL QUE SE REVELA LA VERDADERA IDENTIDAD DE UN FALSO HOMBRE QUE SE HACIA PASAR POR OTRO

Con este fin había falsificado varios documentos para obtener la cédula de identidad y la licencia de chofer. — Gracias a la policía secreta que lo tenía fichado se debió este descubrimiento

El Director General de la policía secreta, coronel don Manuel Rodríguez, conocía a un hábil y audaz ladrón que había retornado en estos últimos años una serie de estafas, robos, etc. en fin; un individuo fichado por todas las autoridades de la República. Ayer lo vió que conducía un automóvil de servicio público y pensando que un individuo de esa calaña estaba inhabilitado para trabajar en esa forma, ya que la Dirección General de Tráfico exige un certificado del Registro de la Delincuencia, dió aviso inmediato de lo que pasaba al Director Gral. de Tráfico coronel don Donato Yglesias. Este a su vez dió orden a los inspectores de tráfico para que inmediatamente fuera deteni-

### TELEGRAMAS REZAGADOS EN LA CENTRAL DE TELEGRAFOS

Para: Julieta de Bolaños, de Puntarenas. Jorge Pacheco, de Santa Cruz. Roxana Menani, de Santa Cruz, Guanacaste. María González v. de Brenes, de Llano Grande. Padre Mariano Dirid, de Candelaria, Guat. José P. Valverde, de Sarmiento. Jovita de Porras, de Limón. María Cristina Avecedo, de Limón.



### Guadalupe y Libertad juegan el domingo en Guadalupe

Ese encuentro corresponde al campeonato nacional de fútbol de terceras divisiones

El vencedor de dicho encuentro logra empatar el primer lugar con el Angeles

De acuerdo con el resultado en su sesión de antenoche por la directiva de la Federación Nacional de Fútbol, el domingo se enfrentarán en la ciudad de Guadalupe la primera división del Guadalupeano y la tercera división de La Libertad. El resultado de ese encuentro es decisivo para el referido campeonato pues el que gane de esos equipos logra empatar el primer lugar del campeonato con Angeles que logra clasificarse en dicho lugar. Si el juego se resuelve con un empate, entonces el Angeles obtiene el campeonato. Actualmente Libertad y Angeles llevan la misma puntuación pues han ganado y empatado igual número de juegos. Para arbitrar dicho encuentro la Federación designó a don Willie Jones, y también designó como delegado a uno de sus miembros. Como es natural, el juego será de gran interés y los dos equipos se presentarán en las mejores condiciones para ese interesante encuentro futbolístico.

### MIEMBRO HONORARIO DE LA FACULTAD DE CIRUGIA DENTAL DE COSTA RICA

Nombrado el Dr. José María Reposo, presidente del cuarto congreso odontológico de la Habana y de la Fola

EN ASAMBLEA GENERAL SERA SOLEMENEMENTE RECIBIDO POR LA FACULTAD A LAS 5.30 DE LA TARDE DEL VIERNES 27

Dimos cuenta oportunamente de la llegada al país del Dr. José María Reposo, presidente de la Federación Odontológica Latino Americana (Fola) y también del cuarto congreso odontológico que va a celebrarse en La Habana en el mes de febrero próximo. Realiza un viaje por estos países invitándolos a hacerse representar en dicho congreso que está llamado a tener gran resonancia en todo el continente, por las importantes conclusiones a que se llegará en él. Por dos veces en nuestra facultad dental hizo una amplia exposición de ese movimien-

to que congregará en La Habana a los más destacados dentistas de toda la América. Ahora la facultad de Cirugía Dental de Costa Rica ha querido testimoniarle su reconocimiento a la brillante labor que en pro de la profesión ha venido librando desde hace muchos años, montando el miembro honorario de ella. Y ya se le comunicó, habiendo aceptado complacido. Será el viernes 27 a las 5.30 de la tarde que tenga lugar su recibimiento en el local de la facultad, siéndole entregado el diploma y las insignias correspondientes.

### UNA DEUDA ENTRE PARTICULARES, ES UN ASUNTO SUJETO A NEGOCIACIONES ENTRE DEUDORES Y ACREDORES

Me es pues, realmente, entre el país deudor y el gobierno de los Estados Unidos. — Refusó el gobierno americano entrar en arreglos con el Reich

WASHINGTON, 25 UP. — El departamento de estado publicó hoy la nota que fue entregada al ministerio de relaciones alemán el día 20 de Enero por el encargado de negocios Gilbert La nota acusa al gobierno alemán de estar practicando "discriminaciones bien conocidas" contra ciudadanos norteamericanos y sugiere que el Reich extienda a los acreedores norteamericanos el tratamiento de la "acción más favorecida" a fin de arreglar la deuda austriaca, en coherencia con la cual el gobierno del Reich. La nueva nota norteamericana contesta la de Alemania del día 3 de enero y propone rebajar el interés de la deuda austriaca por

el medio de negociaciones entre los dos gobiernos. La nota rechaza el argumento alemán de que cualquier arreglo de la deuda austriaca debe estar acompañado de un aumento en las exportaciones alemanas hacia los Estados Unidos. Asimismo expresa ciertas dudas respecto de la buena fe de parte de Alemania con respecto de sus esfuerzos para llegar a un arreglo satisfactorio para ambas partes, y termina diciendo "a fin de que se debe a ciudadanos privados de un asunto sujeto a negociaciones entre los deudores y acreedores más bien que entre el gobierno del país deudor y el gobierno de los Estados Unidos".

# ACE 50 AÑOS...

...ra inglés a Pantareñas y...  
...ja del Estado interino,  
...va al puerto a conocer el bu  
...que en el que se le ofrece  
...una hermosa recepción. Le  
...acompañan los ministros Fer  
...rández, don Máximo y Soto  
...con Maurilio.

Nuevos casos de viruela ne  
...gra se presentan en la línea  
...de Lima y 130 trabajadores  
...europeos abandonan el cam  
...pamento infestado, huyendo  
...a Lima. Se toman medidas  
...inmediatas sanitarias.

El director de la Escuela  
...Graduada de Libería don Feo  
...Mayorga Rivas, anuncia que  
...renunciará esa posición y el  
...viceministro libiano pide al  
...gobierno sustenga en su  
...puesto a ese funcionario por  
...sus virtudes personales, y  
...reconocidos méritos de pe  
...dagogo capacitado y compe  
...tente.

Los libianos envían la  
...primer cuota de 172.80 pa  
...ra los damnificados por el  
...terremoto de diciembre pa  
...sado.

El Presidente de la Repu  
...blica ordena la impresión  
...en la Imprenta Nacional, de  
...un periódico de ciencias, ar  
...tes y oficios, órgano de la So  
...ciedad de Artesanos de San  
...Jose, publicación que diri  
...giera don Alejo Marín J.

Noticias de las Repúblicas  
...Sudamericanas:

De Bolivia: Toman posesión  
...de Puerto Pacheco o  
...Puerto Ayoyi, tropas para  
...guayas al mando del Cor  
...onel Jimenez. El país movili  
...za sus ejércitos. La guerra  
...es inminente. En Asunción,  
...Paraguay, la muchedumbre  
...apedrea las oficinas del En  
...cargado de Negocios, bolivio  
... Sr. Pinillo, que huye de  
...la población.  
...De la Argentina: firmase

el tratado de límites con Bo  
...livia, pasando la línea divi  
...soria por el grado 22 a. 30  
...8 leguas al Sur de Tortija.

Del Perú: para la presiden  
...cia de la República, es ofi  
...cialmente lanzada la candida  
...tura del Coronel Morales  
...Bermúdez, vicepresidente.  
...Candidato de la oposición lo  
...es el General César Caneva  
...ro. Se anuncia una tereera  
...candidatura; la del Dr. don  
...Nicolás de Pierola.

El gobierno negocia arre  
...glos para pazos, laborales,  
...desu deuda exterior, sirvien  
...dole de intermediaria la ca  
...sa de Grace Brothers.

De Chile. En la campaña  
...electoral dominan los libe  
...rales moderados y va de ca  
...da el partido radical. Reti  
...rause de la lucha los con  
...servadores.

En un puente ferroviario  
...de Angol chocan dos tren  
...es produciendo una catás  
...trofe de horrorosa magnitud  
...por los muertos y heridos  
...habidos.

De Paraguay. En la capi  
...tal, la Asunción, levántase  
...un edificio para hotel con un  
...costo de un millón de dóla  
...res.

### DE JORCO

—Procedente de Jorco donde se  
...hallan temporario, estuvieron en  
...la capital, la gentil dama, doña  
...Clandia de Zeledón y su hija, la  
...encantadora señorita Floritana de  
...Zeledón.

### OPERACION

En el Hospital de la ciudad de  
...Alajuela fue sometida a una delicada  
...operación, la señora doña Ofe  
...lia Castro de Guillén. Realizaron  
...la intervención quirúrgica los do  
...ctores don Marcel Rodríguez y don  
...Manuel Cabezas. Por su restable  
...cimiento formulamos votos.

# PAGINA DE LA MUJER

### ENFERMOS EN LA CLINICA DEL DOCTOR HERNANDEZ

En la Clínica del doctor Hernán  
...dez se encuentran mejor de su re  
...cente operación, la estimable se  
...ñora doña M<sup>ra</sup> Cristina Morino restablecida pronto.

señora Adela Quirós Salazar, De  
...de Zamora, por cuyo restableci  
...miento hacemos votos.

—En la misma casa de salud si  
...su pasada operación, la señorita  
...doña Melitina Rodríguez Saborio.  
...Ojalá se encuentre pronto.

—También ha seguido mejor de  
...su pasada operación, la señorita  
...doña M<sup>ra</sup> Cristina Morino restablecida pronto.

## \$ 130.000 diarios está produciendo al Gobierno de Venezuela la explotación de sus yacimientos de petróleo

Tal como lo anunciamos en  
...nuestra edición anterior, en la  
...sesión ordinaria del Club Ro  
...tario celebrada el jueves en el  
...Gran Hotel Costa Rica, dió una  
...interesante conferencia, sobre  
...Venezuela el caballero don Al  
...fredo Sasso, quien está recién  
...llegado de aquella nación, a la  
...que está ligado por algunos ne  
...gocios de importancia.

Don Eric C. Murray, que pre  
...sidió dicha sesión, le cedió la  
...palabra después de solidario  
...cordialmente en nombre de la  
...institución rotaria. De todos  
...son conocidas las capacidades  
...de don Alfredo como hombre  
...estudioso, observador y de cla  
...ra inteligencia, a lo que un se  
...gún los datos de conversador a  
...menudo interesante. De ahí que  
...su charla fuera muy bien re  
...cibida y escuchada con verda  
...dero placer.

El estimado amigo propor  
...cionó datos muy interesantes que  
...vamos a procurar reconstruir,  
...porque consideramos que será  
...de importancia darlos a cono  
...cer. Entre ellos los siguientes:

Como se sabe el petróleo cons  
...tituye la principal riqueza de  
...aquella nación y se informa que  
...lo que en la actualidad está de  
...jendo libre al gobiern está ac  
...tividad alcanza a 130.000 dóla  
...res diarios, de lo que puede de  
...ducirse la buena situación eco  
...nómica en que se encuentra el  
...país. Constantemente se des  
...cubren nuevos pozos del oro ne

100.000 HABITANTES HAN AFLUÍDO A CARACAS EN  
...LOS ÚLTIMOS DOS AÑOS ELEVANDO SU POBLACION A  
...TRESIENTOS MIL

15.000 automóviles ruedan constantemente por sus magní  
...ficas calles y paseos produciendo un enorme tráfico  
...ES EL PAIS EN DONDE SE PAGA MEJOR AL EMPLEADO  
...PUBLICO, TENIENDO EL GOBIERNO UN PRESUPUESTO  
...DE 300 MILLONES DE BOLIVARES

Muy interesante la conferencia sobre Venezuela dictada por  
...don Alfredo Sasso en el Club Rotario

esto, estando asegurada su pro  
...ducción por un periodo de un  
...curso de siglo más.

Con el cambio de régimen,  
...ha afluído a la capital Caracas,  
...una enorme cantidad de per  
...sonas, que se estima en cien mil  
...habitantes en los dos últimos  
...años, con lo que la población  
...se ha elevado a 300 mil, crean  
...do a veces problemas por la  
...falta de viviendas de las que  
...se hacen hoy día verdaderas be  
...liezas. 15.000 automóviles rue  
...dan constantemente por las ca  
...lles y paseos de Caracas, que  
...son bellísimos, dando un enor  
...me tráfico, que está admirable  
...mente bien organizado por el  
...sistema de luces, sin que se pro  
...duzcan accidentes, los que so  
...lo ocurren en las carreteras.  
...Venezuela es sin duda el país

en donde mejor se paga al em  
...pleado público, y con decir so  
...lamente que el presupuesto  
...anual se eleva a 300 millones  
...de bolívares, está dicho todo.  
...En cuanto a salubridad, el país  
...está haciendo una rítmica la  
...bor que será de enormes be  
...neficios para la nación; lo mismo  
...podría decirse en cuanto a edu  
...cación se refiere. El señor pre  
...sidente de la república general  
...López Contreras, disfruta de la  
...unánime simpatía lo que faci  
...lita su ardua tarea gubernati  
...va, que va desarrollando en la  
...forma más acertada y prove  
...chosa para la nación.

Muy felicitado fué el señor  
...Sasso por su magnífica confe  
...rencia y en esta ocasión quere  
...mos renovar una vez más nues  
...tra cordial felicitación.

### EL ESTADO DE SALUD DE DON ENRIQUE POZZUOLO

—Ha continuado mejor de su  
...dolencia, el caballero don Enrique  
...Pozzuolo. LA TRIBUNA celebra  
...simplemente su reposición y desea  
...su pronto restablecimiento.

### EL BAILE DE SANTA NOCHE EN ALAJUELA

Organizado por las gentiles se  
...ñoritas Luz Meoño y María Cris  
...tina Moya, se verificará esta no  
...che en los patios de beneficio de  
...la finca de don Lilo Rohmser un  
...baile con el que la sociedad al  
...ajuelense desea festejar a las mu  
...chas familias de veranistas que  
...en la ciudad y sus alrededores  
...están pasando su temporada de  
...verano. Mucho entusiasmo existe  
...por este festival.

### CUMPLEAÑOS

Hoy cumple años la estimable  
...señora doña M<sup>ra</sup> Cristina Carrón  
...de Mora. Le deseamos muchas fe  
...licidades.

—Hoy cumple ocho años de edad  
...la simpática niñita Leyda Vega  
...Herrera. Reciba nuestras felici  
...taciones.

—Con una espléndida comida  
...festejó su cumpleaños, el cono  
...cido empresario don Agustín Luitz.  
...LA TRIBUNA le desea muy aten  
...tamente y le desea también mu  
...chísimas felicidades.

—Hoy celebra su natalicio la sim  
...pática y estimable señorita Espe  
...ranza Bilen Ramírez. Le deseamos  
...toda clase de dichas y de felicida  
...des en un día de sus años.  
...—Hoy festeja su cumpleaños don  
...Emanuel Del Barco Moiso. Lo fe  
...licitamos.

# ENTATA

La fundadora de la aviación  
comercial en Costa Rica



## Trimotores

**SERVICIO DIARIO A PARRITA  
CON TRIMOTORES FORD**

SALIDA DE SAN JOSE a las 9 a. m.

OFICINAS: Costado Oeste del Parque Central. TELÉFONO 3596

# EL LUNES TENDRA LUGAR LA CONVENCION DEL PARTIDO COMUNISTA EN EL ESTADIO MENDOZA

### SE DA COMO SEGURA LA ELECCION COMO CANDIDATO DE ESE PARTIDO DEL DIPUTADO MORA

La convención del Partido Comunista para la elección del candidato presidencial que intervenga en las próximas elecciones, se llevará a cabo el lunes próximo, a las ocho y media en el Estadio Mendoza que fue contratado para tal objeto. También se hará en esa convención la designación de candidatos para las papeletas de diputados.

En lo que se refiere a la elección del candidato presidencial se da como seguro que la elección recaerá en el jefe del partido comunista, diputado don Manuel Mora, pues está acuerpado por todos los elementos del comunismo en los diversos cantones del país.

## ARROLLADA POR UN CAMION VICTOR CAMPOS

### El doloroso suceso aconteció en el trayecto de San Marcos a San Pablo de Tarrazú.— Otros accidentes ocurridos en diferentes lugares de la república

A continuación damos la nómina de los heridos y accidentados de suma gravedad, que han sido internados en el Hospital San Juan de Dios, en las horas de la tarde y noche de ayer.

—Victor Campos, de San Marcos de Tarrazú, viajando en un camión del lugar mencionado a San Pablo de Tarrazú, caó del camión al suelo pasándole las huéscas traseras sobre las extremidades inferiores fracturándose las

—Guillermo Segura Cortés de

# SE JUGARA a continuación de los de BASE BALL EL MATCH de futbol de SEGUNDAS DIVISIONES

En la sesión ordinaria que anoche celebró la Liga Nacional de Base Ball fue conocida la petición de la Federación de Fútbol, para que se lleve a cabo solamente un partido de base ball el domingo en el Estadio Nacional, con el objeto de poder verificar, la primera entrada del primer match de la serie de tres juegos que resuelven el campeonato de segundas divisiones que se encuentra empujado entre los equipos México y Orión. Esto es en virtud de que en la tarde tendrán verifi-

13 años de edad de Los Angeles de Atenas, caó de un árbol de 10 metros de altura, al cual se había trepado, fracturándose un brazo y resultando con severas contusiones en el cuerpo.

—Octavio García, de Paso de Tempique, herido a navaja en el tórax y el abdomen

cativo el encuentro infantil entre el Cartaginés y el Orión y luego, el Herediano y el Cartaginés; este último es el segundo de la serie por el trofeo Chevrolet, obsequio de Salomons y Co. Al respecto, después de haber sido disuadido ese asunto, la Liga acordó resolver favorable esa petición, comunicarlo así a la secretaria de la Federación Nacional de Fútbol y explicarle que más cuando ese match de futbol viene a estropear el cuadro de juegos de base ball, se accede a lo solicitado, pero son el compromiso de

que a las 10 deben desalojar la cancha así como lo indica la citada petición; el encuentro de base ball que se efectuará antes, tendrá su finalidad; en consecuencia el match de segundas divisiones se jugará a continuación del de base ball; más o menos éste se iniciará a las diez y media. También ma-

nifestaron los directores de la Liga, que el deseo es mantenerse en concordia con la Federación y a ello se debe el que lo solicitado sea resuelto favorablemente. Con relación a ese asunto dispusieron los directivos de la Liga cobrar la suma de cincuenta céntimos en la gradería de sombra y veinticinco en la de sol. El monto de las entradas será para la Liga Nacional de Base Ball en vista de que su raquítico fondo no permite solventar las dificultades que a la citada Liga se le presentan.

## Las proezas...

Viene de la pág. 3

Pero el gran Lonokacho temeroso de ocupar un trozo en tierra ajena, mandó a Pih-Kamea, quien desde el momento que llegó al Hawái se hizo sumamente peculiar. Estableció su gobierno en el valle de Waipio valiéndose de Paao como político y consejero principal. Por medio de estos dos personajes el Hawái llegó a ser un reino de primera categoría en el Pacífico. Las canoas que les enseñó Paao a fabricar a los hawaianos, dominaron el comercio durante cinco siglos.

Otro navegante de gran fama fue Paurokua, quien se dice, navegó entre todas las islas y a quien llamaban Kaula a Káima, o sea el que viaja de una isla a la otra del cielo.

También se habla de Moikaha que tenía la facultad de "oler tierra a miles de millas en cualquier dirección". El y su hermano amaban la misma mujer, llamada Luukai, pues también surgían esas complicaciones hace 300 años. El hijo de Moikaha, que se llamaba Kila, llegó a ser el más famoso navegante, astrónomo, y geógrafo de su época. Sin brújula ni carta marítima siempre logró arribar al puerto de llegada siguiendo el rumbo más directo.

Cuando su padre le mandó a Tahití para recoger a su hermano mayor, Luamai Káhuhi, Kila hizo la travesía de ida y vuelta, que son cuatro mil seiscientos millas, en menos de dos meses y sin perder a un solo tripulante, lo cual parece realmente increíble. Dicen los polinesios que la raíz del taro, que junto con el pesaado forma parte del alimento de sus manos, es un específico contra el escorbuto. No hay duda que las proezas marítimas de esta gente se deben en gran parte a esta dieta vegetal.

Los habitantes de Nueva Zelandia, Samoa, Tonga y otras islas viajaban por todo el Pacífico. Así es que todas las tribus están emparentadas, formando la numerosa familia polinesia, esparcida por todo el Pacífico del Sur. Último que el relato de estas emigraciones iniciadas, según se cree, por el viaje de Paao, se haya escrito con agua en vez de tinta.

El Colón del Atlántico le llevaba dos grandes ventajas al otro Colón del Pacífico, tenía brújula y papel y tinta

NECESITA Ud. una sirviente? Anúncielo en los AVISOS DE OCA-SION (Página ) y, con seguridad, la consigue.

## CIGARRILLO

# IRAZU

# 1<sup>o</sup>

### EN CALIDAD EN SUAVIDAD EN SABOR

### Por eso es el cigarrillo de

## MAYOR CONSUMO



# INFRACTUOSOS LOS ESFUERZOS REPUBLICANOS PARA DEFENDER BARCELONA TODAVIA SE LUCHA EN ALGUNOS PUNTOS DE LA ENORME CIUDAD CATALANA

Viene de la pag. 1

to que comanda el general Yagüe, están entrando a Barcelona por siete distintas rutas.

## TOMADAS LAS FORTALEZAS DE MONTJUICH Y TIBIDABO

**BURGOS, 26. UP. (Flash).** — Las tropas del General Franco iniciaron al medio día de hoy su avance arrollador para apoderarse de la ciudad de Barcelona. El ataque se dirigió en primera línea contra la fortaleza de Montjuich, la que domina la ciudad y el puerto, y luego contra el cerro fortificado de Tibidabo, al oeste de la capital.

## BARCELONA COMPLETAMENTE RODEADA POR LOS NACIONALISTAS

**BURGOS, UP. (Flash).** — Las tropas nacionalistas circundaron por completo la ciudad de Barcelona antes de que las tropas navarras y marroquíes iniciaran su último avance contra la propia ciudad catalana. Inmediatamente después de haber alcanzado el centro de la capital, las autoridades nacionalistas se posesionaron de los edificios públicos, mientras los carros blindados y tanques que encabezaron el avance fueron, desplegados en la Plaza de Cataluña. En seguida los ciudadanos, durante las últimas 48 horas escondidos en los sótanos de las casas y en los abrigos a prueba de bombas, salieron en millares a las calles viviendo a los vencedores.

## INFRACTUOSOS LOS ESFUERZOS REPUBLICANOS PARA DEFENDER BARCELONA

**BARCELONA, 26. UP.** — En las primeras horas de la mañana de hoy la verdadera situación militar se encontraba bastante indefinida, puesto que en algunos círculos se decía que la caída de la capital era inminente, mientras otros republicanos todavía insistían en que la ciudad debería ser defendida hasta lo último. Entre tanto los informes recibidos de los puestos avanzados en las afueras de Barcelona, indicaban que los movimientos del General Yagüe, prácticamente no habían cambiado las posiciones que ocupaban anoche y que no habían continuado su avance en los suburbios. A las cinco de la mañana se notó que tanto el fuego de la artillería como el de la infantería aumentaba considerablemente desde el sur y las primeras granadas de gran calibre comenzaron a estallar en el propio perímetro de la ciudad de Barcelona. Los observadores militares extranjeros opinaban que la defensa de la ciudad había sido preparada con demasiada tardanza y que sería imposible defenderla en estas circunstancias. Un Attaché militar extranjero dijo a la United Press que los republicanos estarían muy afortunados si ellos pudieran salvar al ejército de Cataluña de la completa destrucción por los ejércitos del General Franco.

## LOS NACIONALISTAS CONTINUAN SU AVANCE HACIA EL NORTE

**BURGOS, 26. UP. FLASH.** — Mientras parte del ejército del General Franco ocupa la capital de Cataluña en estos momentos, otras divisiones de choque han continuado su avance hacia el norte de Cataluña con el propósito de someter al resto de la Generalidad donde los republicanos han establecido su gobierno provisional en las ciudades de Gerona y Figueras.

## TODAVIA SE LUCHA EN LAS AFUERAS DE BARCELONA

**LONDRES, 26. UP.** — El cónsul general británico, Rogers, cablegrafió en la madrugada de hoy al ministerio de relaciones, en el sentido de que se está combatiendo en el valle al otro lado de los cerros que rodean Barcelona hacia el noroeste, a poca distancia de la capital.

## TODOS LOS ALREDEDORES DE BARCELONA ESTAN SIENDO OCUPADOS POR LOS FRANQUISTAS

**PARIS, 26. UP.** — Continúan las tropas del General Franco la circundación de Barcelona y a la vez la ocupación de todas



las poblaciones que todavía no han sido ocupadas por las fuerzas nacionalistas. En las primeras horas de la madrugada las dos columnas de Navarros que se apoderaron de Tarrasa y Sabadell, ayer continuaron su avance en dirección de Rubí y Ripoll, respectivamente, para cortar el ferrocarril y la carretera que conecta Barcelona con Puigcerdá.

## LA SITUACION EN GERONA ES TERRIBLE

**GERONA, 26. UP.** — La situación en esta ciudad es terrible debido a la llegada de millares de refugiados durante las horas de la noche, procedentes de Barcelona, viéndose obligados a dormir en las calles apinados en montones por dondequiera que encuentran un sitio adecuado. Los cafés, edificios públicos, tiendas y casas privadas, están atestados con los fugitivos, los que en muchos casos no han tenido alimentación alguna desde hace varios días. Guardias armados, ejercen la vigilancia y registran todas las casas para incautarse de todas las camas desocupadas que encuentran, para acomodar al gran número de enfermas y heridos que están llegando en ambulancias y camiones desde el sur. Los que no encuentran lugar donde acomodarse, duermen en las calles con sus caballos y mulos que han traído sus pocos pertenencias. Nadie piensa en la posibilidad de que la aviación nacionalista pudiera reanudar sus ataques aéreos. El gran problema de la actualidad es el de conseguir víveres suficientes para cuidar de la enorme población, que aumenta continuamente. El alcalde de la ciudad, Pedro Cerec, declaró a la United Press: "Acabo de hacer un llamamiento a Francia para que el gobierno de ese país nos envíe unos 21 toneladas de provisiones con la mayor urgencia. La mitad de los fugitivos está sufriendo hambre. Centenares de niños se han perdido y sus padres no los encuentran. Dios sabe si jamás los encontrarán otra vez."

## ESTA MADRUGADA BARCELONA SE ENCONTRABA RODEADA POR LOS NACIONALISTAS

**PARIS, 26. UP.** — Fuentes nacionalistas bien informadas en esta capital, dicen esta mañana que la circulación de Barcelona había sido completada y que el General Franco enviará sus tropas de choque para efectuar la entrada definitiva a la capital catalana en las primeras horas de la tarde de hoy. Entre tanto el éxodo de fugitivos de Barcelona continúa en dirección hacia el norte, y todos los caminos están virtualmente atestados de vehículos de toda clase. Sin embargo se sabe que la mayor parte de la población civil está esperando la llegada de las fuerzas nacionalistas en absoluta calma y en seguridad relativa, puesto que el incansable bombardeo de la artillería nacionalista se limita a la zona del puerto y a las estaciones ferroviarias.

## BANDERAS BLANCAS Y NACIONALISTAS SALUDARON A LAS TROPAS FRANQUISTAS AL ENTRAR A BARCELONA

**BURGOS, 26. UP.** — El cuartel general anunció a la una de la tarde que la vanguardia de las tropas del General Franco que entraron de primeras a la ciudad de Barcelona, fueron saludadas por la población civil con banderas blancas y nacionalistas rápidamente colgadas en las ventanas de sus casas. Todos los líderes republicanos han salido de Barcelona y en seguida se observó que todos los civiles fraternizaban con las fuerzas vencedoras.

## REANUDADO EL AVANCE NACIONALISTA HACIA EL NORTE DE CATALUÑA

**BURGOS, 26. UP. (Flash).** — Oficialmente se anunció que las fuerzas del general Franco reanudaron su avance en todo el frente catalán simultáneamente con la ocupación de Barcelona. Los restos del ejército republicano se encuentran en fuga desordenada en dirección hacia el norte. Con la ocupación de Barcelona las dos terceras partes de la Generalidad, Catalana, como también adicionales tres millones de españoles han sido conquistados para el régimen nacionalista. De la población total de España, más de diecisiete millones se encuentran ahora definitivamente bajo la bandera roja y gualda, mientras los republicanos no suman más de seis millones en todo España.

Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA  
CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

**TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO**

Contamos con los mejores y más nuevos elementos,  
y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134



GENERAL YAGUE,

cuyas fuerzas fueron las primeras en entrar a Barcelona.

Domingo, PALACE!  
Clark Gable y Myrna Loy,  
en: "EL IRRESISTIBLE"

Domingo, VARIADADES!  
Ruddy Voolce y Rosamery Lane, en:  
"BATACLAN EN PARIS"

Hoy, Jueves 26 de Enero.

## PALACE

A las 3, 7 y 8.45 . . . 66

Estrenazo Warner!  
KAY FRANCIS, en:  
"Las Mujeres son así"

## VARIADADES

A las 3, 7 y 8.45 . . . 50

"Mamá Colibrí"

por Huguette Duflos

## MODERNO

A las 3, 7 y 8.45 . . . 50

"María Antonieta"

A las 7 . . . 40

"Los dos Pilettes"

La película de los llenazos!

## AMERICA

A las 7 y 8.45 . . . 40

"Procesado de mi Vida"

por Danielle Darrieux

## LIBANO

A las 7 y 8.45 . . . 40

"Sueños de Juventud"

por Diana Durbin

## KEITH

A las 7 y 8.45 . . . 30

Guadalupé la Chinaca

por Chato Ortin. En español

## IDEAL

A las 7 y 8.45 . . . 30

"Ud. Tiene Ojos de

Mujer Fatal"

en español.

De Jardiel Poncela

PRONTO! PRONTO!

CARMEN LA DE TRIANA,

por Imperio Argentina.

## 'Pasta Fissan'

Es una pasta de zinc con Lactoalbumina coloidal.

La emulsión lactoalbuminoidea es perfectamente absorbida por la piel.

La Pasta FISSAN es por mil motivos el preparado más recomendado para toda clase de erupciones de la piel como barros, espinillas, etc.

"Consulte a su médico"

De venta en todas las Boticas

Con seguridad en la Botica Central.

Pida literatura a sus agentes:

FEUILLEBOIS, CARVALHO & APPEL

Teléfono: 4478.

Apartado: 329.